

森だより 第131号

JForest 仙南中央森林組合



ホタルの乱舞 角田市枝野（熱日高彦神社）

主 な 内 容

- 令和6年度 通常総代会開催される
あいさつ 代表理事組合長 島津 健一 --- 2 ページ
- 通常総代会提出議案は賛成多数で可決される --- 3 ページ
- 表彰状並びに感謝状贈呈 来賓あいさつ・祝辞 --- 4 ページ
- 通常総代会スナップ写真 --- 5 ページ
- 救命講習会の実施・仙南共販所スギ素材価格 --- 6 ページ
- シリーズ⑦ 現場を訪問して 宮城県伊具高等学校 --- 7 ページ
- ホットニュース 「新春労災交通安全祈願祭」 --- 7 ページ
- 職員紹介 小畑 新也さん --- 8 ページ
- 令和6年度事務所体制・行事・編集後記 --- 8 ページ



大宮 邦夫議長（柴田地区）の進行のもと、提出議案審議が行われた

令和6年度 通常総代会提出議案

- 第1号議案 令和5年度事業報告書、貸借対照表、損益計算書、損失処理案、注記表、及び附属明細書に関する件
- 第2号議案 令和6年度事業計画に関する件
- 第3号議案 役員報酬に関する件
- 第4号議案 令和6年度一組合員及び一の組合員以外の者に対する貸付金額の最高限度を定めるの件
- 第5号議案 令和6年度借入金最高限度額を定めるの件
- 第6号議案 令和6年度余裕金預入先に関する件
- 第7号議案 令和6年度一組合員の負担する債務に対する債務保証の限度並びに年度内における債務保証の最高限度を定めるの件

第1号～第7号までの提出議案は、賛成多数で原案通り可決されました。

総代数 200名
議決総数 158名
(出席者 99名 書面議決権数 58名 委任状 1名)



仙南中央森林組合役員



島津組合長と事務局

令和6年度

通常総代会開催される

日時 令和6年3月26日(火)午後1時30分
場所 えすこホール(仙南芸術文化センター)

◇ 島津組合長
開会のあいさつ ◇

皆さま、こんにちは。仙南中央森林組合の令和6年度通常総代会を開催するにあたり、総代の皆さまには、今日は昼過ぎより、春雪が降りお足元の悪い中、またお忙しい中、ご出席を賜り、総代会が無事に成立しました事、心より感謝を申し上げます。



総代会であいさつする島津組合長

また、公務多忙の中において柴田町長を始めとし、多くの来賓の皆さまにご臨席を賜り心からお礼申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症が昨年「5類感染症」に移行して、社会経済活動の正常化が進む一方、不安定化する世界情勢や円高などを背景にエネルギー資源価格が高騰し森林・林業・木材産業にも大きく影響を与えているものとなっております。

そして、本年4月からは森林環境税の徴収がスタート致しますが、社会全体の動向も注視する必要があります。

こうした中で市と町や関係機関と更なる連携を強化して、地域森林・林業の振興に向け貢献して参ります。

組合事業の実績につきましては、後ほど報告致しますが、前年度の利益が1,300万円程のマイナス決算となつてしまいました。

これは、燃料の高騰や原木の値下がりなどが影響したと考えっております。

本年度は、更なる経費節減に努めると共に、効率的な経営を目指して、役員一丸となって組合運営に取り組んで参りますので、組合各位のご協力と関係機関のご指導・ご支援をお願い申し上げます。

本日は、事業報告や事業計画など7議案を提出いたします。慎重審議の上、ご決賜りますようお願いを申し上げます。開会の挨拶とさせていただきます。

- ### 令和6年度 通常総代会次第
- 一、開会
 - 二、森林組合綱領唱和
 - 三、組合長挨拶
 - 四、表彰並びに感謝状贈呈
 - 五、来賓祝辞
 - 六、出席人員報告
 - 七、議長選出
 - 八、議長挨拶
 - 九、議事
 - 十、閉会



会場に飾られた花



JForest 森林組合綱領の唱和で総代会を開始

令和6年度 通常総代会スナップ写真



総代会受付



来場者に職員対応



当日は春の雪となりました



宮城県議会議長 高橋伸二



会場内はほぼ満席となり、まもなく開催です



議事進行はスムーズに行われた



監査報告する跡邊代表監事



議長は大宮邦夫さん



閉会の挨拶 佐藤賢一副組合長



来賓の方々（お名前は4ページ参照）



外から見た平土間ホール

パンジーの花も冷たさそうでした

表彰状並びに感謝状贈呈

一、表彰の部

(1) 永年勤続

作業員	渡辺 光一	10年
作業員	横山 達也	10年
作業員	佐藤 京	20年

二、感謝状の部

(1) 役員

参与員 (勇退者)
村田地区 (故) 村上 信三



佐藤 京さん



渡辺 光一さん



来賓頂いた県議会議員



横山 達也さん

来賓の方々

柴田町長	滝口 茂
代理 副町長	水戸 英義
大河原町長	齋 清志
代理 農政課長	高橋 正志
村田町長	大沼 克巳
代理 農林課長	森 欣一
角田市市長	黒須 貫
代理 副市長	牛澤 順
宮城県議会議員	
議長	高橋 伸二
議員	柘 和也
議員	八島 利美
大河原地方振興事務所	
林業振興部	
部長	三島 直温
宮城県森林組合連合会	
総務部	
部長	大堀 信也

(敬省略・順不同)



祝

辞

大河原地方振興事務所 林業振興部 部長 三島 直温

本日は、関係者多数のご出席のもと、通常総代会が盛大に開催されますことを心からお慶び申し上げます。

森林・林業においては、花粉症対策に向けた森林整備、4月から徴収が開始される森林環境税による事業展開が一層本格化するなど、森林組合に期待する役割は益々高まっております。

県といたしましては、「みやぎ森と緑の県民条例基本計画」に基づき、森林の持つ公益的機能が高度に発揮され、県民の皆さまが安心して暮らせる宮城県の実現に向け取り組み推進していきます。

来賓のあいさつ



仙南中央森林組合の総代会が開催されましたこと、心よりお祝い申し上げます。

貴組合におかれましては、地域と連携した森林組合体制や、循環型林業の確立に取組み我が国の森林資源の有効活用を通じた林業・木材産業の再生、地域経済の振興に貢献を頂いております。

近年の気象変動により、短時間強雨の年間発生件数が増加するなど降水形態が変化し、山地災害を誘発するような極端な降水が発生しております。林業並びに農山地の持続的発展のため、更なるお力添えを賜りますようお願いいたします。



最後の桜並木 (4月8日)



丸森町飯塚防水堤工事中



神事には在校生も出席



安全に伐採が行えるように

校訓 「質実剛健」「穩健着実」
見守った桜の木の伐採
当組合員の中には「宮城県伊具高等学校」を卒業された先輩も多いのではないだろうか。そして校庭にある桜並木も懐かしい思い出が有りませんか。
4年前の台風19号の豪雨により校舎前の新川の氾濫も記憶に新しい出来事です。今度、堤防を強化するためやむなく伐採をすることに神事「伐採祭」の現地を訪問しました。

事業名は「サクラ(18本)伐採処分作業」発注先は「宮城県伊具高等学校同窓会」です。同校の湯村勇同窓会長に話を聞くと、植えたのは記録誌によると72年前に当時の生徒たち植えたと書いてある、伐採は残念だが、これからの生徒や地域の安全を守るためには仕方ない、また新しく植え替えると聞いて、と応えた。
神事は、「熱日高彦神社」の神職さんにより神仏に感謝の意を表し樹木の霊を慰める儀式が厳かに行われた。
参加者は、校長を始め生徒会役員・同窓会役員30名が出席。これまで生徒等を見守って頂いた感謝の気持ちを表し祈願。横田課長の「樹木の伐採お清め」により無事に神事は終了した。

現場を訪問して⑦

年間を通じて当組合には数多くの伐採や植栽の受注があります。今回は、横田課長の案内で現場を訪問しました。
訪問日 令和6年5月9日

角田消防署による「普通救命講習会Ⅰ」開催
・日時 5月13日(月) 9時~12時 ・場所 仙南中央森林組合



気道確保して人工呼吸を行います

胸骨圧迫は1.2.3... 30回行います



救急隊員による模範「心肺蘇生法」

島津組合長あいさつ
今年に入り宮城県内の森林組合では、重大な死亡事故2件が発生しました。本日は角田消防署から救急隊員による救命処置の訓練です。いつ起こるか分からない私たちの職場なので、気を引き締めて受講されるようお願いいたします。

森林の場合
山の中で位置の連絡
救急車が到着するまで
時間が掛かる



応急処置は大切です

止血の方法



きれいなガーゼやハンカチを当て強く圧迫します血液には直接触れない

職業柄、回りに倒れている人が居たら助けてあげたい!



山下真輝さん受講の感想

仙南共販所スギ素材価格
令和4年~令和6年4月まで

スギ 長さ3.00m 末口20~30cm 直材 単位:円/m³

	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月
令和6年	13,500	13,000	13,000	12,500								
令和5年	14,000	13,000	12,000	11,500	11,500	11,000	10,000	10,000	10,000	11,500	13,000	13,000
令和4年	15,000	16,500	17,500	17,300	16,200	16,200	15,000	15,000	15,000	15,000	15,000	14,000

スギ 長さ4.00m 末口10~13cm 直曲

	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月
令和6年	8,500	8,000	8,000	8,000								
令和5年	8,000	8,000	8,000	8,000	8,000	8,000	8,000	8,000	8,000	8,000	9,000	8,500
令和4年	10,800	10,800	10,800	10,800	10,800	10,800	9,000	9,000	9,000	9,000	9,000	8,000

スギ 長さ4.00m 末口20cm上 直並材

	1月	2月	3月	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月
令和6年	12,000	12,000	11,500	11,500								
令和5年	12,600	12,600	11,000	11,000	11,000	10,000	10,000	10,000	10,000	11,000	12,000	12,000
令和4年	16,200	17,500	17,500	17,000	14,400	14,400	13,500	12,600	12,600	12,600	13,000	12,600

コメント
市場の低迷は令和5年度より続いている。今後は、病虫害等の被害が入り易い季節になって来るので伐採後は早めの出荷要。合板工場の生産調整は今後も継続が予測、状況確認で伐採。

ホットニュース

令和6年度
新春労働交通安全祈願祭・労働安全衛生講習会開催する
・日時 1月10日(水) 9時30分~11時30分
・場所 仙南中央森林組合 会議室
島津組合長あいさつ
新年明けましておめでとう御座います。

私たちの林業は他産業に比べ災害が高い水準に有ります。実際の災害事例から改めて正しい作業手順の重要性を理解し、安全ルールの徹底を図りたく、令和6年度も健康で明るく「ゼロ災」で過ごせるように祈願祭並びに県森連による労働安全衛生講習会を開催いたします。そして、本年は「辰年」なので辰にあやかりエネルギーに、新しい事に挑戦する年にしましょう。



令和6年度
労働安全衛生目標

【年間標語】
小さなヒヤリは危険の合図
今すぐ改善 ゼロ災職場

【一年間の実践目標】
☆ やるぞ 指差し点呼!!
☆ やるぞ リスクアセスメント!!

県森連の加藤副参事(左下)の挨拶後、災害情報と事例について指導課の菅野主任講話



↑神事には、役職員・作業員と協力会社が参加し作業の安全と交通安全を祈願した(神主は白鳥神社)



職員紹介



嘱託 小畑 新也さん 65歳

始めまして小畑新也です。これから仙南中央森林組合で、お世話になりますので宜しくお願い致します。

これまで、宮城県に42年間勤務。定年後は楽しみにしていた剣道やスポーツ少年団の活動をしたとと考えていたが、再任用として大河原地方振興事務所に5年間勤務しました。そして今回は、当組合に嘱託職員として勤務致します。

仕事の主な内容は、山林に関する相談や「森林経営計画」を担当します。皆さまと直接お会いして相談をお受けしたり、お願い事をするかと思えますので宜しくお願い致します。

島津組合長は「これまでの豊富な経験をこの森林組合で十分発揮して欲しい」と話す。私生活面では、自宅大河原町大谷に、ごっつおうさん、と言う郷土料理店を家族で出して、地元や宮城県の食材を使用した日替わりメニューが評判です。

ご夫婦と娘さん夫婦の4人生活

事務所体制

代表理事組合長 島津 健一

総務課

長 萩山 和美
係 長 藤 里美

業務課

長 横田 伸知
課長補佐 齋藤 良太
技師 松尾 康平
技師 加藤 浩太
嘱託 小畑 新也
(令和6年4月より)



行事

3月

仙南中央森林組合通常総代会 (大河原)
宮城県森林組合連合会通常総会 (仙台市)

4月

宮城県森林組合連合会緊急労働安全大会 (大衡村)

5月

角田消防署による普通救命講習会 (組合)
生産森林組合連絡協議会総会 (組合)
みやぎ森林・林業未来創造機構
通常総会&カレッジ入講式 (大衡村)
定額減税・模範定款変更研修会 (仙台市)

23日

15日

14日

13日

9日

28日

26日

発行

仙南中央森林組合

代表理事組合長 島津 健一

宮城県角田市毛萱 字堂ノ入 88-2

TEL : 0224-51-9916

FAX : 0224-51-9917

編集後記



近年は梅雨入りが早まっています。(昨年は6月12日) シトシト降って紫陽花がきれいだと見ているには良いのですが、長雨や集中豪雨災害はいつどこで発生するかわかりません。また、環境省が4月24日熱中症予防情報サイトを早くも立ち上げています。「熱中症特別警戒アラート・熱中症警戒アラート」が発表されると自分の身を守るだけでなく、危険な暑さから自分と自分の周りの人の命を守ってください！特に私たちの職場は、熱中症予防対策が大切です。まだ体が熱さに慣れていません。作業している仲間がいつもと違うなあと感じたら直ぐに声掛けしましょう！

これからの季節を健康で過ごしましょう。